
Compte rendu du conseil d’école du 18/10/2022
Ecole publique de la fontaine – St Michel le Cloucq 

Début de la réunion     : 18H. 

I- Présentation des membres du conseil d’école     :
 L’Inspecteur de l’Education Nationale de la circonscription, membre de droit :

 Mme Carré, excusée
 Le maire de Saint Michel le Cloucq, membre de droit :

 M. Guillon
 L'adjointe aux affaires scolaires :

  Mme Fournier
 Le D.D.E.N. :

 M. Cantet 
 Les représentants des parents d’élèves nouvellement élus :

 M. Garnier
 M. Lamarche 
 Mme Lecot  
 Mme Mollé, excusée et remplacée par  Mme Dutheil

 Les professeurs de l’école :
 Mme Dominique Etienne, enseignante en classe de TPS/PS/MS.
 Mme Florence Renaudeau, enseignante en classe de GS/CP.
 Mme Estelle Puaud, directrice de l’école et enseignante en classe de CE1/CE2. 
 Mme Héloïse Cattaert, enseignante en charge de la classe de CE1/CE2 le mardi 

(décharge de direction de Mme Puaud)
 Mme Amandine Martin enseignante en classe de CM1/CM2.

II- Les élections de parents d'élèves
Les élections se sont déroulées vendredi 7 octobre 2022. Le vote s'est déroulé uniquement par 
correspondance.
Une liste de 6 parents non affiliés à une association s'est présentée : 
Nombre d'électeurs inscrits : 126
Nombre de votants : 79
Nombre de suffrages exprimés : 69
Nombre de bulletins blancs ou nuls : 10
Taux de participation : 62,70 % 
Ces chiffres sont très proches de ceux de l'an passé.
La liste unique a été élue. Les 4 sièges ont été pourvus.
L'adresse des représentants des parents d'élèves est  reconduite : rpe.ecoledelafontaine@  outlook  .com . Un 
mot a été transmis aux parents pour les informer. 

III- Les effectifs     :
 Classe de TPS/PS/MS : 6 élèves en TPS, 7 en PS, 10 en MS ; soit 23 élèves. 
 Classe de GS/CP : 9 élèves en GS et 9 en CP ; soit 18 élèves.
 Classe de CE1/CE2 : 9 élèves en CE1 et 11 en CE2 ; soit 20 élèves.
 Classe de CM1/CM2 : 11 élèves en CM1 et 15 élèves en CM2 ; soit 26 élèves.

L’école comporte actuellement un total de 82 élèves présents sur 87 (tous les TPS ne sont pas rentrés).  

L'équipe enseignante  est  stable :  4  titulaires  temps  plein + 1 enseignante  le  mardi  pour  la  décharge de
direction de Mme Puaud + 2 atsems. Nous avons 1 élève accompagné par une AESH 12h par semaine.
L'intervention de Mme Paumier et Mme Cognée en projet bibliothèque est renouvelée. Nous n'avons pas
recruté de service civique.

IV- Le fonctionnement de l'école

o Crise sanitaire
A la rentrée 2022, le protocole sanitaire a été allégé et est passé en niveau socle. La principale 
mesure d'allégement concerne la fin de l'obligation du port du masque pour les élèves, à l'extérieur 
comme à l'intérieur.
Un Plan de Continuité Pédagogique est élaboré par l'équipe enseignante en cas de fermeture de 
classe. Il fonctionne sur les modalités de travail en distanciel déjà expérimentées en 2020 et 2021.
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o Vote du règlement
Lecture du règlement intérieur qui découle du règlement départemental des écoles. 
La charte de la laïcité est annexée et sera distribuée aux parents avec le règlement.
Vote du règlement : le règlement est voté à l'unanimité.

o Elèves en difficulté : 
Plusieurs dispositifs existent pour les élèves rencontrant des difficultés :
- Différenciation pédagogique.
Le travail peut être différencié ou adapté en classe pour les élèves ayant des besoins particuliers.
- Rased . 
Le  Réseau  d'Aides  Spécialisées  aux  Élèves  en  Difficultés  (Rased)  est  constitué  de  deux  enseignants
spécialisés et d'un psychologue scolaire, qui peuvent intervenir dans l'école pour apporter une aide directe
aux élèves repérés par l'équipe enseignante. Le Rased a pour objectifs de remédier à des difficultés scolaires
résistant aux aides apportées par le maître, et de prévenir l'apparition ou la persistance des difficultés.
- APC : Activités Pédagogiques Complémentaires
Les Activités Pédagogiques Complémentaires (APC) sont organisées par petits groupes d'élèves, pour l'aide
aux élèves rencontrant des difficultés dans leurs apprentissages, pour une aide au travail personnel, ou pour
une activité prévue par le projet d'école.
Les élèves peuvent y participer pendant une période ou l'année, sur proposition aux familles du conseil des
maîtres. L'accord des familles est indispensable ; il a été demandé en début d'année. L'accueil des élèves
concernés a lieu le lundi, mardi et jeudi de 12h00 à 12h20 (élémentaire) et 13h00 à 13h20 (maternelle).
- Stages de remise à niveau
Ces stages peuvent être proposés aux élèves ( tous niveaux ) pendant les vacances scolaires. Ils sont encadrés
par des enseignants volontaires. 
- Présence d'une AESH 
Mme Harmonie Benoist, auxiliaire de vie scolaire, est présente 12 heures sur l'école pour un élève de CE2.

o Mesures de sécurité
Comme  vous en avez été  informés  lors  des  réunions de classe,  il  existe  plusieurs  exercices  de
sécurité obligatoires à l’école selon le Plan Particulier de Mise en Sûreté (PPMS) : 
- L’exercice d’évacuation en cas d’incendie. Trois exercices sont menés dans l’année. Réalisé le
13/09/22
- L’exercice de confinement en cas de risques majeurs, qui concerne les accidents d’origine naturelle
(tempête, inondation…) ou technologique (nuage toxique…). 
- L’exercice de sécurité «     attentat-intrusion     ». Il  s’agit d’entraîner les élèves et les enseignants à
acquérir de bons réflexes : se regrouper rapidement, se cacher ou évacuer un lieu, se taire. Réalisé le
4/10/22

V- Le projet d’école (2022-2026)

Le projet présenté en fin d'année scolaire au conseil  d'école a reçu un avis favorable de l'Inspectrice de
l'Education Nationale et de la Directrice académique.
Il est mis en place pour 4 ans.
Il s'articule autour de trois axes : 
1) Construire une citoyenneté ouverte et responsable.
2) Enrichir les compétences langagières en renforçant les pratiques orales et écrites.
3) Renforcer l'ouverture culturelle et sportive.

Lecture des actions prévues pour chaque axe de travail.

VI- Les projets de classe du 1er trimestre     :

o Présentation des projets de la classe de TPS/PS     /MS:
- Projet d'école sur les 40 ans du groupe scolaire
- Projet d'école sur les plantations au mois de novembre
- Projet de classe sur le thème la ferme : visite de la ferme pédagogique de St Pompain le 18/10/22 +
une autre visite prévue au printemps
- Participation à la semaine de la petite enfance en partenariat avec la bibliothèque : temps de lecture



offerte
- Projet de classe « école dehors » : faire classe à l'extérieur dans un lieu proche de l'école. Le lieu
choisi est près du petit parc de jeu. Les premières expérimentations sont très enrichissantes. 
- Pour le lavage des mains, on a remplacé les essuies mains en papier par des serviettes en tissu. Cela
fonctionne bien.

o Présentation des projets de la classe de GS/CP     :
- Evaluations nationales CP en septembre avec restitution individuelle aux familles
- Entraînement pour le cross de l'école qui aura lieu le 10/11/22 au stade municipal
- Projet de travail sur les 40 ans du groupe scolaire
- Election des éco-délégués
- Projet plantations au mois de novembre
- Thème de travail « voyage dans le temps »  découverte des dinosaures en P1 ⇒

o Présentation des projets de la classe de CE1/CE2   
- Evaluations nationales CE1 en septembre avec restitution individuelle aux familles
- Thème de travail sur les enquêtes
- Entraînement pour le cross de l'école qui aura lieu le 10/11/22 au stade municipal
- Projet de travail sur les 40 ans du groupe scolaire : les élèves ont enquêté sur la construction de 

l'école il y a 40 ans en interrogeant l'ancien maire et le maire actuel, puis en réalisant un exposé.
            - Election des éco-délégués
            - Projet plantations au mois de novembre

o Présentation des projets de la classe de CM1/CM2     :
                        - Entraînement pour le cross de l'école qui aura lieu le 10/11/22 au stade municipal
                        - Projet de travail sur les 40 ans du groupe scolaire

           - Sortie au Vendespace pour assister aux Open de Vendée de tennis
           - Participation à la fête de la natation avec le collège Tiraqueau, le 9/12/22
           - Election des éco-délégués : beaucoup de candidats
           - Projet plantations au mois de novembre

            Projet plantations
         - projet financé par la communauté de communes, le maire s'est positionné rapidement
         - les plantations auront lieu le 18 novembre, toutes les classes sont concernées 
         - des arbres fruitiers, des haies  un plan a été établi par la mairie⇒
         - refaire une réunion pour la logistique

            Pr  ojet portes ouvertes – 40 ans de l'école     :   
     -  beaucoup de  visiteurs  présents  (élèves,  parents,  enseignants,  personnels,  anciens  élèves,  anciens
enseignants, habitants de la commune) : plus de 300 personnes
          - élèves très impliqués
          - une belle réussite !

           Projet classe découverte
         - Du 11 au 13 avril 2023 à Noirmoutier (char à voile, pêche à pied, marais salants, création de cerfs-
volants)
          - Coût global : 5 773,40€ soit 222€ par élève
          - Financement : 70€ par famille –  part mairie ? - part APE ? - reste Coopérative Scolaire

VII- Les équipements et les travaux dans l'école :

Remerciements à la mairie pour les petits travaux de cet été (cuisine, réserve, marquages de la cour).

o Les travaux et équipements souhaités     :
      

- nouvelles alarmes pour le PPMS
- murs extérieurs, appuis de fenêtre et portillons à nettoyer
- portes à réparer : salle polyvalente + porte cour élémentaire + porte extérieure classe CE
- bas de mur en plâtre à réparer dans la salle GS CP



VIII- Les  questions diverses     : 

Intervention des élus : 

Mme Fournier :
– Signaler suffisamment tôt les sorties pour annuler la cantine
– Un circuit pédestre est en cours d'élaboration pour découvrir les venelles de la commune, cela 

pourrait intéresser les enseignantes pour les sorties à pieds prévues dans le nouveau projet d'école
– Avec le nouveau prestataire pour la cantine, des réajustements sont faits sur les quantités pour éviter 

le gaspillage alimentaire

M. Guillon donne son accord pour :
– accès au stade de foot pour le cross le 10/11/2022
– accès à la salle des fêtes un soir en semaine au printemps pour la représentation théâtrale de l'école
– accès régulier au petit parc pour la classe maternelle (« école dehors »)

Intervention des parents   : 

– Concernant une action du projet d'école, M. Lamarche se propose de contacter le Dr Juchereau.
– Comment réutiliser les déchets de la cantine ? 

>>> Proposer les déchets de pain aux familles pour celles qui ont des animaux ?
>>> Réaliser du compost ?
>>> Le projet de poulailler des éco délégués n'est pas réalisable pour le moment avec la grippe 
aviaire
Les enseignantes feront remonter ces propositions aux éco délégués.

Séance levée à   19h50
La secrétaire de séance, Amandine Martin                    La directrice de l'école, Estelle Puaud                           


